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Прошедший 2021 год
для нашей газеты был
юбилейным – «Аван-
гард» отметил свое
90-летие. Но юбилей-
ный год, успешный в
творческой работе (газе-
та вошла в число побе-
дителей конкурсов соци-
ально значимых проек-
тов, реализуемых в
СМИ, и на федеральном,
и на региональном уров-
нях), оказался настолько
напряженным в психо-
логическом, физичес-
ком, да и в материаль-
ном плане, что даже
мысли как-то отметить
солидную дату у нас по-
просту не возникало.
Поэтому сегодня, в свой
пр оф ес си он а л ьн ый
праздник, мы решили
хоть немного восполнить этот пробел и
вместе с вами, дорогие читатели, еще раз
перелистать архивные подшивы «Авангар-
да» разных лет, чтобы вспомнить о людях,
которые работали в районке, и событиях,
о которых она писала, а еще – рассказать о
том, как рождается газета.

Сегодняшний коллектив редакции – это
десять человек, объединенных общей иде-
ей, живущих в особом ритме, по своему
особому календарю. Например, мало кто
знает, что новая рабочая неделя начинает-
ся у нас не в понедельник, как у всех, а в
четверг. Отправив накануне вечером свер-
станный номер по электронной почте в ти-
пографию (в последние годы «Авангард»
печатается в Волгоградской области, в
АО «Калачевская типография» в г.Суро-
викино), мы тут же садимся планировать
следующий, ведь производство газеты –
процесс безостановочный.

По четвергам на редакционных планер-
ках, где присутствуют редактор, замести-
тель редактора, журналисты и дизайнеры,
мы проговариваем содержание и струк-
туру каждого нового номера, планируем

УВАЖАЕМАЯ
ЕКАТЕРИНА

АЛЕКСАНДРОВНА!
Поздравляю Вас и Ваш коллектив с

профессиональным праздником -
Днем российской печати!

Труд журналиста требует не только
профессионального мастерства, но и
таких человеческих качеств, как: чест-
ность, принципиальность, гражданская
позиция, ответственность.  От вас зави-
сит, насколько полную и объективную
информацию получат ваши читатели.

Искренне благодарю вас за плодо-
творное сотрудничество, достоверное
освещение событий, социально значи-
мых проектов, деятельности наших из-
бирателей, а также за внимание к рабо-
те депутатского корпуса, стремление
вникнуть в самую ее суть и объектив-
но отразить смысл и цели принимае-
мых нами решений.

В день вашего профессионального
праздника примите искренние пожела-
ния крепкого здоровья, счастья и бла-
гополучия! Оставайтесь всегда востре-
бованными и интересными для своих
читателей!

С уважением,
В.Н. ВАСИЛЕНКО,

заместитель председателя
                          Законодательного
Собрания Ростовской области  -
           председатель комитета

    по аграрной политике.

УВАЖАЕМЫЕ
ЖУРНАЛИСТЫ!

Поздравляем вас с Днем российской
печати!

Этот праздник объединяет профес-
сионалов, которые создают единое ме-
диапространство, освещают, коммен-
тируют, анализируют важные события
и темы, формируют общественное
мнение.

Меняется информационная повест-
ка, способы распространения, но ка-
чественная работа журналистов все-
гда остается востребованной и пользу-
ется доверием читателей.

На Дону при активном развитии ком-
муникационной сферы сохранена
сеть традиционных средств массовой
информации, в том числе печатных. И
они тоже идут в ногу со временем.
Практически все имеют электронные
версии, страницы в социальных сетях.

Современные технологии позволяют
работать оперативно, предлагать чи-
тателям широкую палитру независи-
мых мнений и оценок, получать быст-
рую обратную связь. Но при этом со-
циальная ответственность, честность,
активная гражданская позиция всегда
должны оставаться главными принци-
пами вашей работы.

Дорогие друзья!
Благодарим вас за инициативу и кон-

структивное освещение важных тем,
за соблюдение профессиональных
стандартов.

Желаем вам интересных и ярких пуб-
ликаций, высоких тиражей и рейтин-
гов!

В.Ю. ГОЛУБЕВ,
губернатор

Ростовской области.
А.В. ИЩЕНКО,

председатель
 Законодательного Собрания

        Ростовской области.

13 января – День российской печати. Праздник, связанный с исторической датой –
началом издания в 1703 году первой российской печатной газеты «Ведомости», уч-
режденный  Указом Верховного Совета РСФСР от 13 января 1991 года, уже более
30 лет объединяет тех, чья профессиональная деятельность связа-
на со средствами массовой информации.

тематические полосы, обсуждаем произо-
шедшие события и предстоящие календар-
ные даты. Затем начинается кропотливая
работа, связанная со сбором материала и
его преобразованием в готовые тексты,
правкой и вычиткой публикаций вплоть до
каждой точки и запятой…Но жизнь неред-
ко вносит свои коррективы.  И, когда в сре-
ду после обеда нас просят добавить что-то
в уже практически готовый номер, эта чет-
ко выверенная концепция может рухнуть,
как карточный домик: ведь для того, что-
бы вставить даже небольшое объявление,
нередко приходится переверстывать не-
сколько страниц…

И вот, свежий, пахнущий типографской
краской, номер приезжает из типографии.
Половина тиража сразу же отправляется
на почту, другую забирают наши агенты,
доставляющие газету по адресам своих
подписчиков. С 2009 года в редакции дей-
ствует собственная служба подписки и до-
ставки, что на протяжении ряда лет позво-
ляет сохранять относительно невысокую
стоимость альтернативной подписки, чего,
к сожалению, не скажешь о почте. Из года

в год почтовики регулярно повышают
цены на свои услуги, и сегодня за одну
только доставку уже забирают более по-
ловины стоимости подписного комплек-
та.

Позади 90 лет.  И нынешний «Авангард»
- это уже не только газета, но и наш сайт –
avangard-os.ru, являющийся с сентября
2020 года официально зарегистрирован-
ным сетевым изданием и позволяющий
получать информацию о прошедших со-
бытиях буквально в режиме реального
времени.

Мы пишем про врачей, учителей, ра-
ботников сельского хозяйства, библиоте-
карей, молодежь и школьников. Стараем-
ся раскрыть интересные черты наших
земляков, рассказать об их талантах и ув-
лечениях. И сейчас, когда вы читаете этот
номер, в коллективе редакции уже рож-
дается следующий. Так было, так есть, и,
надеемся, так будет. Мы работаем для
вас, и очень рассчитываем на ваши дове-
рие и поддержку.

С уважением,
коллектив «АВАНГАРДА».

ÊÀÊ ÐÎÆÄÀÅÒÑß ÃÀÇÅÒÀ

В верхнем ряду слева направо: специалист по информации и распространению Т.А. Черничкина, глав-
ный бухгалтер Е.А. Гаврилова, корректор О.В. Великоцкая, главный редактор Е.А. Копаненко, корреспон-
дент Е.И. Секретева, заместитель главного редактора Н.М. Дерновая, дизайнер Е.С. Инютина.

В нижнем ряду слева направо: начальник отдела информации А.Д. Авсецин, дизайнер О.А. Александ-
рина, водитель В.В. Загубин.

Межрайонная общественно-политическая газета «Авангард»
выходит с 1931 года.

ÎÔÈÖÈÀËÜÍÀß ÑÒÀÒÈÑÒÈÊÀ

Учредители (соучредители) издания:
Правительство Ростовской области, Адми-
нистрация Обливского района, Админи-
страция Советского района, Автономная
некоммерческая организация «Редакция
газеты «Авангард» Обливского района.

К сожалению, история не сохранила
нам не только первого номера районки,
но и последующих номеров газеты вплоть
до 1943 года, когда после оккупации в Об-
ливской стали  выпускать предшествен-
ник нынешнего «Авангарда» - газету
«Обливский коммунар». В тот момент
газета выходила два раза в неделю (по чет-
вергам и воскресеньям) на двух полосах,
тиражом около двух тысяч экземпляров.
Это был самый высокий тираж периоди-
ческого издания в районе, даже выше,
чем у областного «Молота».

Сегодняшний «Авангард»  выходит еже-
недельно: по пятницам  объемом 12 по-
лос, тиражом 2700 экземпляров.

Газета является дипломантом многих
профессиональных конкурсов как обла-

стного, так и
всероссийско-
го масштаба:
«АГРО-СМИ-
2009», «На луч-
шее освещение
деятельности
органов власти», «Демократия и выбо-
ры», «Многонациональный Дон», «СМИ
против коррупции», «Признание благо-
творительности»,  «На лучшее освещение
темы безопасности  дорожного движе-
ния» и многих других. По итогам
2015 года газета «Авангард» вошла в чис-
ло победителей Всероссийского конкур-
са «10 лучших газет России», проводимо-
го Союзом журналистов России.

Тематические проекты «Авангарда»
неоднократно становились победителями
конкурсов социально значимых проек-
тов, проводимых Правительством Ростов-
ской области, Федеральным агентством
по печати и массовым коммуникациям и
Минцифры России.

ДОРОГИЕ  ДРУЗЬЯ!
Сердечно поздравляю вас с

90-летием газеты «Авангард»!
Все эти годы издание являлось актив-

ным участником и летописцем исто-
рии нашего района.

Сегодня ваш коллектив бережно со-
храняет традиции предшественников и
на страницах издания ведёт доверитель-
ный диалог с читателями, живёт про-
блемами и заботами людей, информи-
рует о важнейших событиях в районе.

У сотрудников редакции большой
творческий потенциал, который газета
реализует в интересных проектах, от-
крывая дополнительные информаци-
онные площадки. Пусть и в дальнейшем
талант и преданность своему делу,
стремление писать искренне и объек-
тивно остаются залогом ваших успехов!

Желаю вам новых творческих нахо-
док, верных читателей и профессио-
нальных побед!

                          А.А.ДЕРЕВЯНКО,
                 глава администрации
                Обливского района.
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Юрий Никитович
КРЮЧКОВ

МЫ ПОМНИМ
ПОПОВ Николай Иванович
ПАВЛОВА Людмила Романовна
ВОЛОШЕНКО Нина Карповна
СИТНИКОВА Александра Фоминична
КОТОВСКАЯ Александра Яковлевна
ОСЕТРОВА Лидия Петровна
БЕЗВЕРХОВА Варвара Гавриловна
КАШТАНОВ Анатолий Дмитриевич

Â ÑÒÐÀÍÈÖÀÕ ÐÀÉÎÍÊÈ
ÍÀÂÅ×ÍÎ ÎÑÒÀÍÓÒÑß ÈÕ ÈÌÅÍÀ

Человеческая жизнь скоротечна, а время неумоли-
мо.  К сожалению, до 90-летнего юбилея «Авангар-
да» не дожили многие журналисты и полиграфис-
ты, работники редакции и типографии, делавшие
районку в разные годы.  Но память о них все-
гда жива в сердцах тех, кто знает и любит свою
газету. И сегодня, перелистывая старые под-
шивки, хранящиеся в архиве редакции, мы
восхищаемся  злободневными  очерками
А.Евсеева, лирическими зарисовками Н.Еме-
льяновой,  по-житейски мудрыми материа-
лами К.Переходкина, публикациями на
сельскую тему Г.Тянтова, репортажами
М.Переходкиной, историческими хро-
никами Ю.Крючкова, имена которых
навечно вписаны не только в историю
газеты, но и в судьбу и жизнь наших
районов, бережно сохраненную в мно-
гообразии газетных полос.

Анатолий Артемович
ЕВСЕЕВ

Нина Александровна
ЕМЕЛЬЯНОВА
Имя Нины Емельяновой, а также ее

девичья фамилия Хижняк, ставшая

Геннадий Алексеевич
ТЯНТОВ

Константин Дорофеевич
ПЕРЕХОДКИН

Маина Дорофеевна
ПЕРЕХОДКИНА
Неизменными спутниками М.Пе-

реходкиной, работавшей коррес-
пондентом и фотокорреспонден-
том «Авангарда», были моторол-
лер (в то время, наверное, един-
ственный в Обливской) и старый
фотоаппарат «Зенит». Она всегда
первой узнавала местные новости
и преподносила их по-артистичес-
ки умело, как и анекдоты, которых
знала великое множество.Веселая,
открытая, общительная, доброже-
лательная – такой она осталась в
памяти жителей Обливского и Со-
ветского районов, уйдя из жизни в
возрасте 65 лет, в 2002 году.

журналистским псевдонимом, извест-
ны в Обливском районе  многим. Бо-
лее 30 лет проработала она в районной
газете «Авангард», где прошла по ка-
рьерной лестнице от рядового коррес-

пондента  до  заместителя глав-
ного   редактора, оставив на па-
мять о себе тысячи ярких строк
в зарисовках и очерках, репор-
тажах и интервью и, конечно же,
в стихах. Стихи и проза Нины
Емельяновой публиковались не
только в «Авангарде», но и в об-
ластных газетах, в  коллективных
сборниках, а  ее песня «Облив-
ский вальс», написанная в со-
авторстве с Петром Ващинни-
ковым, традиционно звучит на
празднике, посвященном дню
рождения станицы Обливской.
Н.А. Емельяновой не стало в
2017 году, за месяц до 71-го дня
рождения.

Талантливый журналист и руководи-
тель, возглавлявший коллектив район-
ной редакции на протяжении 20 лет.
За время его руководства «Авангард»
не раз менял свое содержание и офор-
мление, но неизменно сохранял ста-
тус самого популярного и читаемого
издания в Обливском и Советском рай-
онах. На его редакторскую долю вы-
пали резкий обвал тиражей в начале
90-х и практически полное отсутствие
средств к существованию. Но именно
благодаря Евсееву, его профессио-
нальному опыту и житейской мудрос-
ти, «Авангард» выстоял, удержался на
плаву и продолжал идти в ногу со вре-
менем. А.А.Евсеев ушел из жизни пос-
ле продолжительной болезни, в авгус-
те 2008, ему был всего 61 год.

БУКИН Михаил Михайлович
ШИТКОВ Петр Дмитриевич
СЕКРЕТЕВ Иван Леонтьевич
ЧЕРНЫШОВ Алексей Григорьевич
СЕРЕГИНА Тамара Трофимовна
АРЖЕНОВСКИЙ Сергей Львович
БАБИЧЕВА Ирина Ивановна
ХОДЧЕНКО Василий Михайлович
ЕМЕЛЬЯНОВ Владимир Ильич
СЕРЕБРЯКОВА Вера Витальевна

Ветеран труда, старейший работник
газеты, проработавший в редакции до
73 лет. Его называли ходячей энцикло-
педией «Авангарда»: он всегда был в
курсе всех дел в политике, экономике,
сельском хозяйстве, других сферах
жизни. Никто чаще него не ездил в слу-
жебные командировки, не бывал в от-
даленных хуторах, на хлебных полях и
фермах. Дорофеич никогда не говорил
слова «нет», потому, что знал другое,
более важное, слово «надо», а еще
часто любил повторять свою корон-
ную фразу: «Минутный стыд – спро-
сить, вечный стыд – не знать. А зада-
вать вопросы для журналиста – пер-
вое дело». К.Д.Переходкина не стало
1 февраля 2006 года (всего месяц он
прожил без своей любимой районки,
уйдя на заслуженный отдых).

С его именем связана целая эпо-
ха в истории районной журнали-
стики. Геннадия Тянтова, заведу-
ющего сельхозотделом газеты
«Авангард», знали многие жите-
ли Обливского и Советского рай-
онов. Придя в редакцию районки
почти мальчишкой, он прорабо-
тал здесь до самой пенсии. Его ча-
сто видели на полях и фермах хо-
зяйств, особенности работы кото-
рых он знал настолько, что, по
мнению профессионалов, сво-
бодно мог дать фору любому
дипломированному агроному
или ветеринару. Г.А.Тянтов ушел
из жизни в 2009 году, за месяц до
своего 73 дня рождения.

Окончив Московский полиграфи-
ческий институт, начинал свою
журналистскую деятельность в
«Авангарде». Позже работал во
многих других изданиях, брал ин-
тервью у  известных поэтов Расула
Гамзатова и Константина Симоно-
ва, встречался с певцами Розой
Рымбаевой и Александром Бары-
киным, космонавтами Виктором
Горбатко и Александром Алексан-
дровым, писал материалы с извест-
ных комсомольских строек и с мес-
та чернобыльской катастрофы.
Вернувшись в родную станицу Об-
ливскую, работал заместителем
главного редактора газеты «Аван-
гард». Ушел из жизни на 64-м году,
в ноябре 2003-го.
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В номере районной газеты от 9 декабря материал «Первенец музыкальной куль-
туры»  рассказывал о деятельности открывшейся в начале нового учебного года
Обливской музыкальной школы. Её учениками стали 50 мальчишек и девчонок.
В школе три класса: класс общетеоретической подготовки ведет директор Н.Д.Ду-
бинина, класс фортепи-
ано – молодой специа-
лист В.Ляшенко, класс
баяна – студент-заочник
Ростовского музыкаль-
ного училища И.Бори-
сов. Среди первых уче-
ников школы, которые
будут обучаться в ней
пять лет, - сестры Тама-
ра, Рая и Люда Правди-
вец, Петя Кузнецов, Во-
лодя Писков, Лена Из-
векова, Оля Лучина,
Аня Смолина и другие.

ÈÑÒÎÐÈß ÐÀÉÎÍÀ
ÍÀ ÃÀÇÅÒÍÛÕ ÏÎËÎÑÀÕ

О пуске в эксплуатацию нового трех-
этажного корпуса районной больницы
рассказывается в одном из августовс-
ких номеров «Авангарда». На первом
этаже корпуса расположится поликли-
ника, второй этаж обживает детское
отделение, возглавляемое врачом-пе-
диатром В.И. Мироненко. Третий этаж
заняло терапевтическое отделение, за-
ведует которым В.Г.Кагакина. Глав-
ный врач больницы А.Я.Камышанов
сумел добиться для учреждения при-
обретения отличного оборудования,
новых аппаратов, холодильных уста-
новок и мебели. Стараниями врачей и
строителей все создано для здоровья
трудящихся, для блага людей.

В 1990 году  образован Советский
район.

15 августа 1990 года было принято
решение президиума облсовета об об-
разовании Советского района. Решение
было утверждено Указом Президиума
Верховного Совета РСФСР 29 октяб-
ря 1990 года.

В газете «Авангард» рядом с логоти-
пом появилась надпись: «Межрайон-
ная общественно-политическая газета
Обливского и Советского районов, Со-
вета народных депутатов и райкомов
КПСС Ростовской области».

С 1991 года под рубрикой «Газета в
газете» стала выходить страница для
читателей Советского района. В стани-
це Советской работал собственный
корреспондент газеты И.В. Алейников.
Материалы о Советском районе были
собраны в этих выпусках.

«Через несколько дней будет пущена
первая очередь кирпичного завода. -
писал «Авангард» 8 августа 1968 года.
– Всюду последние приготовления:
стеклят окна, красят, метут простор-
ные  цеха, ровняют щебнем двор, ас-
фальтируют».

«14 июля мы дали пробную партию
сырца, – говорит мастер формовочно-
го цеха Евгений Киянов, - признаюсь,
здорово волновались, ведь это -  пер-
вый кирпич – первая продукция заво-
да».

«Сегодня начали розжиг печи, – го-
ворит мастер-строитель А.И. Мина-
ков. - Медленно поднимаем темпера-
туру. Обжиг будет проходить при
950-1000 градусах».

«Скоро пуск», - эти два слова звучат
здесь на каждом шагу.

«Самый веселый дом» -
под таким заголовком вы-
шел в «Авангарде» от 3 фев-
раля 1972 года фоторепор-
таж об открытии детского
комбината в станице Облив-
ской. «Светло и уютно в по-
мещении детских яслей, чи-
стота и порядок в комнатах
для детей старшего возрас-
та. Утро начинается у них с
зарядки», - рассказывается в
фоторепортаже И. Викторо-
ва и А. Гранникова, проил-
люстрированном фотогра-
фиями из яслей и старшей
группы. Позднее комбинат
был преобразован в детский
сад «Тополек», действую-
щий и в настоящее время.

Рождение Обливской
музыкальной школы

1967 Открылся детский комбинат 1972

1991
“Авангард” -
газета в газете

1982
Новый
корпус
больницы

1968
Перед
стартом

2000

Губернатор
зажег
газовый факел

В выпуске «Авангарда» от 12 авгус-
та 2000 года сообщается о значимом
моменте в газификации Обливского
района. В материале, который  назы-
вался «Газ: как он пришел к нам», от-
мечено: «В районном центре произош-
ло событие, которого обливчане жда-
ли много лет - в районе центральной
котельной был зажжен газовый факел,
знаменующий собой завершение важ-
нейшего этапа в программе газифика-
ции района». По этому поводу в Об-
ливский район приезжал губернатор
Ростовской области В.Ф. Чуб, он тор-
жественно зажег газовый факел. Гу-
бернатор, а также глава района
С.Н. Трехсвояков, на мероприятии вы-
ступили со словами, посвященными
проделанной работе и новым перспек-
тивам в газификации района.

Нашу с вами историю бережно хранят подшивки районной газеты,  где каждый номер –
это богатейший архивный материал о жизни нашей родной земли, её замечательных лю-
дях, семейных династиях... Сегодня через призму газетных публикаций мы видим уникаль-
ные факты и важные исторические события, имевшие значение для района в разные годы.

«История — сокровищница на-
ших деяний, свидетельница про-
шлого, пример и поучение для
настоящего, предостережение
для будущего»

М.СЕРВАНТЕС.
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Светлана Евгеньевна
СУПРУН:

-В редакции газеты «Аван-
гард» я проработала недолго
– два года (2007-2008 годы),
но и этот отрезок моего тру-
дового стажа оставили у меня
незабываемые впечатления.
Начинала я в должности ме-
неджера по рекламе, одновре-
менно пробовала себя в каче-
стве корреспондента. Затем у
нас организовалась альтерна-
тивная подписка и я возглави-
ла отдел подписки и рекламы.

За два года работы я научи-

Межрайонная газета «Авангард» выходит  вот уже девять десятилетий. За эти годы в ней трудилось много людей. Сегодня одни
работают  в других сферах, другие находятся на заслуженном отдыхе. Кто-то  посвятил районке несколько лет, а кто-то – несколько
десятилетий, но в каждом человеке работа в газете оставила свой след. Мы обратились  к бывшим сотрудникам и ветеранам  газеты с
вопросом: «Как ваша жизнь связана с «Авангардом»?

Людмила Васильевна
ПИСКОВА:

-В редакцию газеты «Аван-
гард» я пришла работать на дол-
жность главного бухгалтера 1
февраля 1976 года и  прорабо-
тала там ровно 45 лет, до
1.02.2021г. Вот уже год я нахо-
жусь на заслуженном отдыхе,
но и дня не проходит, чтобы я
не вспомнила о работе и своем
любимом коллективе. До сих
пор по  привычке рано просыпа-
юсь. Глядя в календарь, думаю:
вот в этот день надо сдавать та-

Юлия Николаевна
 ГАРАПШИНА:

- Свою трудовую дея-
тельность после окончания
института я начала в район-
ной газете «Авангард». У
меня сохранились самые
теплые воспоминания об
этом периоде работы: зна-
комства с интересными
людьми, важные события
станицы и района, всегда в
гуще событий и, конечно,
замечательный трудолюби-

Анатолий Иванович
ГРАННИКОВ:

- В нашей районной газете я работал
фотокорреспондентом. Начал тру-
диться в «Авангарде» в 1969 году, пос-
ле службы в армии. Проработав пять
лет, уехал из района, работал в окруж-
ной газете Северо-Кавказского воен-
ного округа, потом жил на Севере, где
тоже был фотокорреспондентом в рай-
онной газете, а также сотрудничал с
республиканской газетой «Социалис-
тическая Якутия». После семи лет ра-
боты там я вернулся в Обливский рай-
он и опять устроился в «Авангард». За
годы моей трудовой биографии в на-
шей районной газете я работал в раз-
ное время с редакторами И.А.Голи-
ком, Н.И.Поповым, А.А.Евсеевым.
Работа фотокорреспондента мне нра-
вилась, несмотря на дополнительные,
по сравнению с другими сотрудника-
ми, хлопоты: проявку фотопленки,
печать снимков на фотобумаге и т.п..
В конце 80-х годов я перешел рабо-
тать на Обливское телевидение.
«Авангард» для меня - это молодость,
интересная, хотя и нелегкая работа,
творческий и дружный коллектив. На-
ходясь на заслуженном отдыхе, выпи-
сываю и читаю районную газету, связь
с ней была у меня всегда, даже в годы
жизни на Севере мне присылали
«Авангард», и я был в курсе главных
событий, происходивших в Обливс-
ком районе.

Виктор Иванович
 УШАКОВ:

- В редакции газеты «Авангард» на-
чалась моя трудовая деятельность,
это было в апреле 1968 года, заяв-
ление о приеме на работу у меня
принял главный редактор Иван Анд-
реевич Голик. Я начал работу лите-
ратурным сотрудником, через год
стал заведующим отделом писем,
потом - заведующим отделом сель-
ского хозяйства. Моей первой пуб-
ликацией был материал о защитни-
ке Сталинграда, моем родственни-
ке, Максиме Григорьевиче Евсее-
ве. Зарисовки о людях мне удава-
лись больше всего, наверное, пото-
му, что мне самому нравилось пи-
сать о конкретном человеке, его
жизни. В «Авангарде» я проработал
четыре года, после чего уехал в Зи-
мовники и там устроился в редак-
цию газеты, трудился в отделе пи-
сем. С нашей районной газетой свя-
зано и начало моих поэтических пуб-
ликаций. Еще до того, как я начал
работать в районке, во время служ-
бы в армии, в «Авангарде» напеча-
тали мое стихотворение, это была
первая моя публикация. В тот мо-
мент я лежал в госпитале, и мне
было очень приятно, когда из дома
прислали районную газету с моим
стихом. Так что именно «Авангард»
дал мне путевку в большую журна-
листскую и творческую жизнь.

Надежда Григорьевна
 ПЕРЕПЕЛИЦА:

- В моей трудовой книжке пер-
вая запись от 8 июля 1982 года:
«Принята на работу в редакцию
районной газеты «Авангард», на
должность литсотрудника отде-
ла писем». За плечами – литфак
пединститута, неделю назад мне
вручили диплом учителя русско-
го языка и литературы. Но в шко-
лах района не нашлось места, и я
по совету подруги, устроившей-
ся в Темрюке в районную газету,
пришла в обливскую редакцию.

В то время редактором «Авангарда» был
Николай Иванович Попов, и он принял
меня, не раздумывая: летом каждый работ-
ник был на счету, пора отпусков! Уже на
следующий день я отправилась на редак-
ционном “уазике” в командировку. Привез-
ла материал, написала две короткие замет-
ки, которые подтвердили мою “профпри-
годность”. И у меня, двадцатилетней дев-
чонки, выросли крылья за спиной! Я почув-
ствовала себя нужной, талантливой, поня-
ла, что мое место в журналистике, а не в
школе.

Мне очень помогали в редакции профес-
сионально расти мои коллеги: Нина Алек-
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сандровна Емельянова,
Геннадий Алексеевич
Тянтов, Маина Дорофеев-
на Переходкина, Кон-
стантин Дорофеевич Пе-
реходкин, Константин Ти-
хонович Мольчиц, а ре-
дактор Николай Ивано-
вич Попов опекал, как
родную внучку. Здесь я
обрела подругу на всю
жизнь в лице главного
бухгалтера «Авангарда»

Людмилы Васильевны Писковой. Мы
были в редакции как одна семья: делили
радость и горе, решали проблемы, помо-
гали друг другу.

Я прошла все этапы: от литсотрудника,
корреспондента, организатора районного
радио, которое тоже относилось к редак-
ции газеты, до заведующего отделом пи-
сем, отделом партийной жизни, отделом
социальных проблем, до главного редак-
тора Обливского телевидения.

«Авангард» – моя жизненная школа,
мой второй институт: две трети моей тру-
довой биографии связано с ним. Эти вос-
поминания хранятся в моей памяти на
особой золотой полочке, и я ими очень
дорожу.

кой отчет, в другой
день  - срок другого
отчета, этот – день
зарплаты…  Цифры,
числа, суммы, балан-
сы так и крутятся в
голове.

Для меня редакция –
это все!

Очень скучаю по
своей любимой рабо-
те и дружному кол-
лективу, который все-
гда был и остается
моей второй семьей.

вый, талантливый коллек-
тив. Сегодня я работаю в
МБДОУ «Детский сад
«Ивушка»», но моя жизнь
по-прежнему тесно связана
с «Авангардом». Весь кол-
лектив учреждения являет-
ся постоянными подписчи-
ками газеты вот уже много
лет. Мы с большой охотой
отзываемся на все предло-
жения о размещении инфор-
мации о детском саде, дос-
тижениях воспитанников.

лась многому,  узнала мас-
су интересного. Изучила
работу газеты, училась гра-
мотно и последовательно
излагать мысли на бумаге.
Ведь  журналист должен
разбираться во всем: в по-
литике, жизненных ситуа-
циях, спорте, культуре и т.д.
Насколько доступно, гра-
мотно и интересно он до-
несет информацию до чи-
тателей, так она и будет
восприниматься. Работа у
газетчиков очень ответ-
ственная!

Эльвира Ивановна
ПОПОВА:

  - «Авангард» – это для
меня семья, другими слова-
ми я не могу сказать. Сюда
я пришла работать в уже да-
леком 1995 году.  Здесь
познакомилась и работала  с
мэтрами журналистики -
А.А. Евсеевым, Н.А. Емель-
яновой, А.И. Гранниковым-
,Г.А.Тянтовым,    К.Д.Пере-
ходкиным, М.Д. Переход-
киной. Это невероятные
люди-профессионалы.

Тринадцать  лет я была в
строю этого дружного кол-
лектива, традициям которо-
го можно только позавидо-
вать. А их, поверьте, здесь
много.

«Молодых», как нас тогда
называли,  всегда ценили,
уважали, учили… Учили
многому, и не только в про-
фессии, но и в жизни. Этот
урок бесценен. И сейчас это
очень красивый, дружный и
сплоченный коллектив, с ним
я бы пошла в разведку.

Елена Викторовна
БОНДАРЕВА:

- Пятнадцать  лет назад я ус-
троилась в редакцию «Аван-
гарда» на должность коррек-
тора как раз перед 75-летним
юбилеем любимой газеты. О
вакантной должности коррек-
тора узнала случайно от со-
седки Инны Кузнецовой, ко-
торая на тот момент работала
программистом компьютер-
ной верстки. В мои обязанно-
сти входило вычитывать га-
зетные материалы, исправлять

ошибки. В интересном,
дружном и профессио-
нальном коллективе мне
довелось работать около
года. Искренне могу ска-
зать, что эта была яркая
страница в моей трудовой
биографии.

Я от души поздравляю
всю редакцию районной
газеты с юбилеем и же-
лаю покорения новых
вершин и достойных на-
град, вдохновения и
творческого роста!
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В день Рождества Христова, 7 января, в Об-
ливском районном Доме культуры состоялся
праздничный концерт «Свет рождественской
звезды». В начале концерта с поздравлениями
и добрыми пожеланиями к собравшимся об-
ратился настоятель Свято-Никольского храма
- протоиерей Александр Бралгин.

Воспитанники воскресной школы Свято-Ни-
кольского храма (педагог Г. Титоренко) по-
здравили всех в рождественских стихах. В ис-
полнении Т. Бралгиной, С. Дядюк, В. Исмай-
ловой (руководитель Е. Ивахненко), Е. Зем-
цовой и А. Аскерхановой звучали душевные
песни и стихи. Перед собравшимися также вы-
ступили Муниципальный ансамбль казачьей
песни имени Петра Ващинникова «Чирские
зори» и народная вокальная группа «Вишне-
вый сад» (руководитель И. Краева). Празд-
ник прошёл в доброй атмосфере, подарив всем
радость, любовь и свет.

Свет
рождественской

 звезды

На   Кубок   освобождения   станицы
25 декабря  2021 года в спортивном зале

МБУ ДО Обливская ДЮСШ, в рамках праз-
дничных мероприятий ко дню освобождения
ст. Обливской, проводились районные сорев-
нования  по мини-футболу среди мужских ко-
манд на Кубок освобождения ст. Обливской

от немецко-фашистских захватчиков.
В соревнованиях приняли участие

шесть команд: обливская «Юность-
90-х», х. Кривова Нестеркинского
сельского поселения, РЭС,  Обливс-
кого казачьего Юрта, Солонецкого

сельского поселения, ст. Советской. Со-
гласно жеребьевке команды были поделе-
ны на две подгруппы, в которых игры про-
ходили по круговой системе - два тайма
по 15 минут. В финальную часть вышли
четыре команды.

По итогам соревнований:
1-е место заняла  команда х. Кривова;
2-е место – команда  «Юность 90-х»;
3-е место – у команды  ст. Советской;
4-е место заняла команда Обливского

казачьего Юрта.
Команды-призеры соревнований были

награждены дипломами, игроки – меда-
лями, лучшие игроки  Матвей Понома-
рев, Максим Попов – наградами.

В последние дни уходящего года Обливс-
кая ЦРБ получила две единицы специализи-
рованного медицинского транспорта.

В рамках реализации постановления Прави-
тельства Ростовской области от 17.10.2018 г.
№ 654 «Об утверждении государственной
программы Ростовской области «Развитие
здравоохранения» и регионального проекта
Ростовской области «Развитие системы ока-
зания первичной медико-санитарной помо-

Спецтранспорт в ЦРБ

Хороший подарок получили ребята
Чистяковской ООШ в конце прошло-
го года. Индивидуальные предприни-
матели Андрей Николаевич Скори-
ков и Алексей Алексеевич Балабан
оказали спонсорскую помощь образо-
вательному учреждению и приобрели
для юных спортсменов несколько фут-

ПОБЛАГОДАРИ, «АВАНГАРД»

Подарок
юным

спортсменам

Спасибо за жизнь
От всей души хочу поблагодарить

бригаду  «Скорой помощи», а именно:
фельдшера Юлию Викторовну Тол-
пакову, водителя Алексея Волкова ,
врача-терапевта Наталью Федоровну
Шевякову, врача-реаниматолога
Элди-Саида Эмиевича Машкаева, и
весь персонал отделения реанимации

щи», 20 декабря 2021 года был по-
лучен передвижной медицинский
комплекс «Луидор-2250», оснащен-
ный самым современным оборудо-
ванием,   а  28 декабря 2021 года –
автомобиль «скорой медицинской
помощи». Общая стоимость полу-
ченных автомобилей – порядка
7 миллионов рублей.

больных и
волейболь-
ных мячей.

Тренер-препо-
даватель МБУ ДО Советская ДЮСШ
А.В.Сленченко и администрация
МБОУ Чистяковская ООШ  выражают
спонсорам благодарность за оказанную
помощь в приобретении спортивного
инвентаря.

Обливской ЦРБ за чуткое и вниматель-
ное отношение, оперативность и высо-
кий профессионализм при оказании эк-
стренной медицинской помощи моей
жене в ночь с 6 на 7 января 2022 года.

С глубоким уважением,
А.И. ПОПОВ ,

житель ст. Обливской.
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Большой первополосный репортаж майского выпуска рай-
онки «Подвигу жить в веках» представлял отчет о празднова-
нии на главной площади станицы  30-летия Победы. Демонст-
рацию открыла колонна участников Великой Отечественной
войны. В праздничном шествии участвовали коллективы пред-
приятий и организаций станицы, юнармейцы, школьники, вос-
питанники детских садов.

Накануне Дня Победы, 8 мая, состоялось торжественное от-
крытие мемориала воинам, погибшим при освобождении ста-
ницы. На митинге, открытом выступлением председателя ис-
полкома Обливского сельского Совета Г.В.Вошедским, высту-
пили официальные лица, ветераны, «красные следопыты».
Алую ленту разрезал ветеран партии и труда Г.Ф.Козлов.

В это время состоялось открытие памятников, обелисков,
мемориальных досок в ст.Советской и других населенных
пунктах района.

В конце уходящего года в ст.Обливской был открыт новый
Дворец культуры. Это событие было освещено районной
газетой на первой полосе в номере «Авангарда» от 23 декаб-
ря.  Мероприятие прошло с присутствием официальных лиц:
заместителя заведующего отделом обкома КПСС В.В.Лугов-
ского, первого секретаря РК КПСС В.Н.Василенко, председа-
теля исполкома райсовета Н.П.Тесли и других. Строители
передали директору нового Дворца культуры символичес-
кий ключ от здания. Стройка нового здания в Обливской ста-
ла поистине народной, поскольку многие  трудовые коллек-
тивы района внесли в это свой вклад. В новом концертном
зале, вмещающем в себя до 500 человек, были вручены отли-
чившимся почетные грамоты и благодарственные письма, а
вечером для обливчан  дал два концерта Государственный
ансамбль песни и пляски донских казаков.

В 2015 году «Авангард» освещал на своих страницах
значимое и важное событие для многих обливчан - сто-
летие Свято-Никольского храма. 19 декабря отмечался
престольный праздник храма и его вековой юбилей. На
праздничную службу в храм собрались прихожане,
многочисленные гости, среди которых – бывший в то
время заместителем губернатора Ростовской области
В.Н.Василенко, глава Обливского района В.Н.Черномо-
ров и другие. Праздничную литургию возглавил правя-
щий архиерей Шахтинской епархии епископ Симон.
Торжественным моментом праздника стал общий мо-
лебен, вокруг здания храма был совершен крестный ход.

Свой юбилей храм встретил во всей красе – накануне
юбилея здесь был проведен ремонт и благоустроена
территория у храма. За участие в ремонте и помощь в
жизнедеятельности прихода в этот день были отмечены
архиерейскими и другими грамотами официальные

Районная газета от 4 марта 1975 года разместила фотографию стро-
ящегося жилого двухэтажного дома в станице Обливской. Под сним-
ком, сделанным фотокорреспондентом «Авангарда» М. Переход-
киной, сообщается: «Уже в этом году вступят в строй новый рай-
универмаг, здание райисполкома, десятки семей получат новые бла-
гоустроенные квартиры. На снимке: еще один новый 16-квартир-
ный дом. Строите-
ли обязались сдать
его новоселам
уже в этом году».
В запечатленных
на фото домах -
построенном и
строящемся -  лег-
ко узнать двух-
этажные жилые
дома № 48 и 50 по
улице Ленина.

Так назывался фоторепортаж в сентябрьском номе-
ре районной газеты за этот год. В западном микро-
районе ст.Обливской появилось  двухэтажное здание
на небольшом взгорье - новая школа. Её возвели стро-
ители ПМО, свой вклад в появление в Обливской но-
вой школы также внесли организации и предприятия
района, жители станицы. На торжественном митинге
выступили: заведующий районо И.И.Лагутин, дирек-
тор школы С.В.Сазонов, директор Обливского элева-
тора П.И.Сероштанов, ученики школы. В материале
были отражены волнующие моменты праздника –
вручение строителями символического ключа  дирек-
тору школы и разрезание красной ленточки.

Выпуск «Авангарда» от 28 апреля 1965 года.
«В  честь 20-летия со

дня Победы над фашис-
ткой Германией испол-
ком Обливского сельско-
го Совета трудящихся
присвоил отдельным
улицам ст. Обливской
имена Героев Советско-
го Союза, отдавших
жизнь за освобождение
станицы. Улица Красная
названа именем Героя
Советского Союза Нико-
лая  Семашко, улица Же-
лезнодорожная названа
именем Героя Советско-
го Союза  Александра
Кузнецова.

лица, собственники и руководители хозяйств, служите-
ли церкви, жители станицы.

Праздничная программа включала множество и куль-
турных мероприятий, участие в которых принимали
известные обливские художественные коллективы.

Мемориал
освободителям

1975

Два номера газеты были посвящены 250-летнему юби-
лею станицы Обливской. В красочном выпуске от
10 сентября  читателей поздравляли с праздником, рас-
сказывали об истории станицы и района, о людях труда.
А  номер от 17 сентября был посвящен  репортажам о
праздновании юбилея.

  День рождения любимой станицы отмечали ярко и с
большим размахом. На праздник приезжало очень мно-
го высокопоставленных гостей, везде звучала музыка,
на площади были оформлены выставки,  казачьи куре-

Новостройки
станицы

“Счастливого
пути, школа!”

1978

1965Улицам - имена
Героев
Советского Союза

Свято-Никольскому
храму ст. Обливской -
100 лет

2015

1994
ни, в небе над станицей самолеты авиаци-
онно-спортивного клуба г.Волгодонска де-
монстрировали самые замысловатые фигу-
ры высшего пилотажа. Большие концерты
проходили не только на центральной пло-
щади, но и стадионе станицы. Для зрителей
выступали: Государственный военный ду-
ховой оркестр «Дон» Ростовской областной
филармонии, хор работников культуры Шо-

лоховского района, Государственный ордена Дружбы
народов ансамбль песни и пляски донских казаков под
руководством А. Квасова,  народный ансамбль Верхне-
донского района, хор народной песни Морозовского
района, ансамбль «Чирские зори», хор ветеранов вой-
ны и труда и многие другие. «Гвоздем программы было
выступление гостей из Белоруссии – ансамбля «Сяб-
ры». Финалом праздника был роскошный фейерверк.
250- летний юбилей станицы надолго запомнился всем
жителям и гостям района.

Обливской - 250!

1986Торжественное открытие
Дворца культуры
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В память об освободителях станицы

Освобождению ст. Обливской
был посвящен митинг, прошед-
ший 30 декабря у мемориала по-
гибшим воинам-освободите-
лям. Дата 31 декабря 1942 года,
когда Обливская была освобож-
дена от немецко-фашистских зах-
ватчиков, является святой для
каждого жителя района.

С очередным рабочим визи-
том в Обливском и Советском
районах побывал депутат, заме-
ститель председателя Законода-
тельного Собрания Ростовской
области Вячеслав Василенко.

 В Обливском районном
Доме культуры парламентарий
поздравил с наступающим Но-
вым годом детей с ограничен-
ными возможностями здоро-
вья и детей из многодетных се-
мей. Ребята получили от депу-
тата подарки. Также В.Н. Васи-
ленко поздравил с наступающи-
ми праздниками граждан пожи-
лого возраста и инвалидов в со-
циально-реабилитационном от-
делении Центра социального
обслуживания. Депутат ознако-
мился с организацией работы
отделения, условиями содержа-
ния получателей социальных
услуг и вручил землякам ново-
годние подарки. Еще одним
важным мероприятием визита
стало участие в работе район-
ного Собрания депутатов, на ко-
тором был принят бюджет рай-

В преддверии Нового года пред-
седатель Собрания депутатов Об-
ливского района - глава Обливс-
кого района Е.С.Карамушка и ак-
тивисты «Молодой Гвардии»
«Единой России» Обливского
района поздравили с наступаю-
щим праздником ветеранов Вели-
кой Отечественной войны Васи-
лия Петровича Гладько и Вален-
тина Григорьевича Луференко.

Василий Петрович прошел вой-
ну без единого ранения. По окон-
чании военного училища в 1942
году был направлен на Закавказ-
ский фронт. В 1943 году освобож-
дал Краснодарский и Ставрополь-
ский края, после чего воевал на
Ленинградском фронте, осво-
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С Новым годом, ветераны!

На митинге присутствовали: гла-
ва администрации Обливского
района А.А.Деревянко, его заме-
стители, работники администра-
ции Обливского сельского посе-
ления, представители трудовых
коллективов станицы.  Ведущий
митинга напомнил, что с 30 июля
по 31 декабря 1942 года наш рай-

он находился в оккупации, и на-
ступление Красной Армии и ос-
вобождение райцентра стало са-
мым лучшим новогодним подар-
ком жителям Обливского района.
Участники  памятного меропри-
ятия возложили цветы к стеле и
плитам с именами погибших.

Поздравления и подарки от депутата

бождая Карельский перешеек,
Псков, Ригу. Затем воевал на
2-м Белорусском фронте - уча-
ствовал в освобождении
Польши, Варшавы, Гданьска.
Был командиром пехотного
взвода,  дошел до Германии. На-
граждён орденом Красной Звёз-
ды, медалью «За победу над
Германией», юбилейными ме-
далями.

Валентин Григорьевич с 1943
по 1945 годы был танкистом.
Прошел 1-й Украинский фронт,
участвовал в освобождении
Кракова, Дрездена, Праги. На-
граждён орденом Отечествен-
ной войны 2 степени, имеет ме-
дали «За боевые заслуги».

она на 2022 год и плановый период
2023-2024 годов.

В Советском районе новогодние
сладкие подарки от вице-спикера
донского парламента получили
дети с особенностями здоровья и
дети из многодетных семей. 
В.Н. Василенко также принял уча-
стие в работе районного Собра-

ния депутатов, на котором
был принят бюджет райо-
на на 2022 год и плановый
период 2023-2024 годов. Депутат
проинформировал собравшихся
об основных параметрах област-
ного бюджета и призвал активизи-
ровать работу по участию в про-
екте губернатора Ростовской об-

ласти «Сделаем вместе». От име-
ни депутатов донского парламен-
та В.Н. Василенко поздравил с
юбилеем заместителя главы адми-
нистрации района по экономике
и финансам Людмилу Красно-

шлык и начальника отдела сель-
ского хозяйства и охраны окру-
жающей среды Ивана Находу
и вручил им благодарственные
письма Законодательного Со-
брания Ростовской области.

В рамках общероссийской ак-
ции «Спасибо врачам», в рай-
онном Доме культуры была
проведена новогодняя акция
благодарности - театрализован-
ное представление «Чудеса под
Новый год» для детей медицин-
ского персонала МБУЗ ЦРБ Об-
ливского района.

Ребята вместе со сказочными
героями помогали спасти «Но-
вый год», пели песни, играли в
игры, танцевали. Кульминацией
праздника стало появление
Деда Мороза. Дети с радостью
встретили сказочного волшеб-
ника, рассказали ему стихотво-
рения и получили сладкие по-
дарки.

Акция
благодарности

медикам
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